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Государственное учреждение образования  

 «СРЕДНЯЯ ШКОЛА № 1 г. СКИДЕЛЯ»                                                                     

№ 3 (83), январь 2023 г. 

              

 
ДОРОГА В БОЛЬШОЙ СПОРТ 

Мы всегда радуемся достижениями наших выпускников, 

успехами в учебе, в профессии, в личной жизни. Многое 

закладывается в них в годы учебы в школе, и немалую роль играют в 

этом наши педагоги. 

Учитель физической культуры Алексей Сергеевич Симоненко 

уделяет большое внимание приобщению учеников к здоровому 

образу жизни, который невозможен без занятий физкультурой и 

спортом. Часто к своему наставнику приходит в школу Кристина 

Вайнилович, выпускница 2020 года. В годы учебы в школе Кристина неоднократно 

занимала призовые места на олимпиаде по физической культуре, активно участвовала в 

спортивных соревнованиях. Сейчас она студентка факультета физической культуры УО 

«Гродненский государственный университет имени Янки Купалы». Кристина Вайнилович 

– игрок национальной сборной Республики Беларусь по пляжному футболу. 

Желаем Кристине новых достижений и в спорте, и в учебе! 
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ВСТРЕТИЛИСЬ СО СВЕРСТНИКАМИ ИЗ УЗБЕКИСТАНА 

Уже не первый раз участвуют ученики нашей школы в видеовстречах со своими 

сверстниками из Узбекистана. На этот раз учащиеся 9 «Б» класса общались с 

девятиклассникми из узбекского города Намаган. Молодые люди обсудили тему 

кибербезопасности и правила поведения в Интернет-сети. 

Общение прошло в доброжелательной, открытой обстановке. Здорово, когда дружба не 

имеет границ!! 
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ИНТЕРВЬЮ ОТ ТАТЬЯНЫ РОМАНЮК 

ВИП-ПЕРСОНА: АЛЕКСАНДРА УСС 

– Город Скидель может показаться вам маленьким и обычным городком Беларуси, у 

которого нет своих знаменитостей, людей с большой буквы. Но я готова с вами поспорить, 

ведь у нас – скидельчан –  есть своё маленькое звёздное небо, состоящее из своих маленьких 

звёздочек, которые прославили наш городок. Одной из таких ярких особ, чьё имя всегда 

говорится громко, является наша гостья – Усс  Александра Сергеевна. Это девочка учится 

в 10 классе, а уже имеет много наград и дипломов, благодарственных писем и грамот. 

Предметом её тщательного изучения является русский язык. Но почему именно этот 

предмет? Каким образом Александре удалось достичь таких высот? Давайте же это узнаем 

вместе.  
(Александра 

Сергеевна заходит  в 

зал и присаживается 

на диван.) 

 

- Добрый день 

Александра! Как ваши 

дела? 

- Здравствуйте, всё 

замечательно. 

- Вы готовы 

ответить на парочку 

наших вопросов? 

- Да, конечно. 

- Давайте не будем 

терять ни минуты и 

начнём. Как долго вы 

готовитесь к 

олимпиадам в целом? 

- К олимпиаде я готовлюсь с пятого класса, но серьёзно 

занимаюсь с восьмого. 

- Вау, на протяжении стольких лет вы занимаетесь только 

одним предметом, это очень сильно и удивительно. Но почему 

вы выбрали для подготовки именно русский язык, а не 

английский, химию или биологию? 

- Наталья Ивановна смогла заинтересовать своим предметом, я хожу на её 

уроки с большим удовольствием. А ёще это семейноё: мой дедушка преподавал русский 

язык в школе. 

- Если честно, я никогда не думала, что какой-то определённый школьный предмет 

может быть так тесно связан с семейными ценностями. А какое место в вашей жизни 

занимает сама подготовка к олимпиаде? 

-Подготовка к олимпиаде для меня очень важна. Во-первых, ничего нельзя добиться без 

подготовки, а во-вторых, это мне нравится. 

-То, что вам нравится ваш предмет изучения – очень классно, ведь предмет и действия 

(в вашем случае подготовка и усиленное изучение русского языка) должно ещё и доставлять 

удовольствие. Как вы вообще готовитесь к олимпиадам? 

-Я решаю задания прошлых лет, анализирую стихи, читаю теорию, повторяю правила. 

- Думаю, такой план работы приведёт к большим успехам. Всё-таки, сколько в день и в 

неделю вы занимаетесь конкретно русским языком? 
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-Стараюсь каждый день, хотя бы пятнадцать минут уделяю русскому языку. Например, 

читаю историю Беларуси и разбираю слова по составу, определяю вид предложения, 

объясняю знаки препинания. 

-Не буду лукавить, но скажу, что я никогда не встречала людей, которые готовятся к 

олимпиадам таким образом! Вы просто гений! Но как усиленно вы занимаетесь именно с 

учителем и сами? 

- С учителем мы занимаемся один или два раза в неделю, сама же почти каждый день. 

- Александра, вы меня всё больше и больше поражаете! Это уже входит, как я поняла, в 

ваши ежедневные обязанности. Вы так усиленно и интересно готовитесь, что у меня возник 

вопрос : планируете ли вы связать вашу профессию с русским языком в будущем? 

- Да, хочу стать филологом. 

- Интересный выбор профессии с вашей стороны. Не могу не спросить : какое было ваше 

самое высокое достижение? 

- Седьмое местно на области, хотя в рейтинге я была двенадцатой. А ещё первое место 

на районной олимпиаде в восьмом классе за девятый. 

- Не постесняюсь повторить свои слова, т.к. вы действительно гениальный человек! 

Просто гордость своего города! Хотите ли вы продолжать дальше заниматься русским 

языком? 

- Да, я хочу продолжать, потому что моя цель – это место на республике. 

- Спасибо большое, Александра, что ответили на наши вопросы. Вы действительно 

достойны звания «Звезда» , так как такой молодёжи осталось очень мало, вы 

целеустремлённы и твёрдо настроены на победу. Ещё раз поблагодарим вас всем 

коллективом и до новых встреч! 

 

ИНТЕРВЬЮ ОТ ДМИТРИЯ ПЕТУШКА 

ВИП-ПЕРСОНА: ДМИТРИЙ СТЕПАНЦЕВИЧ 

Дмитрия Степанцевича, учащегося 10 «А» класса 

средней школы № 1 г.Скиделя очень сложно застать на 

месте. Молодой человек занимает активную жизненную 

позицию: он постоянно участвует в различных акциях, 

конкурсах, занимается в клубе журналистов и в 

театральной студии. Одно из направлений деятельности 

Дмитрия – исследовательская работа. Нынешний учебный 

год Дмитрий начал не в своей школе, а в УО 

«Национальный детский технопарк». Но все же нам удалось с ним пообщаться по 

видеосвязи и задать юному исследователю несколько вопросов.  

– Дмитрий, как давно и по каким предметам ты занимаешься 

исследовательской деятельностью? – Я занимаюсь исследовательской деятельностью 

около четырех лет. Конечно, когда я учился в 6 

классе, это были очень простые работы, но 

навыки проведения исследования 

формировались уже в то время. Сегодня я 

занимаюсь исследованиями, которые вполне 

конкурентоспособны и в среде студентов вуза. В основном это работы по физике, причем 

по этому предмету у меня есть дипломы конкурсов исследовательских работ не только 

районного, но и областного, республиканского уровней. А в прошлом году я попробовал 

себя в филологии, причем вполне успешно: получил диплом II степени на районной 

научно-практической конференции «Первые шаги в науку» в секции «Русская 

литература». Сейчас готовлюсь к конкурсу «Хрустальная Альфа». 
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– Как ты смог совместить такие разные филологию и физику, планируешь ли 

ты связать с этими предметами свою жизнь? 
– Мне кажется, что филологию и физику совместить непросто, потому что в 

исследовательских работах по физике нужно говорить очень коротко и только факты, а 

вот с филологией все наоборот: нужно красиво и образно преподнести предмет 

исследования. Но, на мой взгляд, совмещение столь разных требований способствует 

гармоничному развитию человека. Вряд ли я стану великим филологом или физиком, но 

умение не только красиво говорить, но и говорить по делу очень мне поможет в 

будущем.  

– Каким образом ты достиг такого успеха и попал в Технопарк? 

– Скажу кратко: все благодаря помощи моих преподавателей и своему труду. 

Технопарк – это 

хорошая возможность 

заявить о себе и 

получить новые знания 

и навыки для 

одаренных школьников 

из нашей страны. Я рад, 

что попал в число ребят, 

приглашенных на смену 

в Технопарк. 

– Что можешь 

сказать о своих 

учителях –  

руководителях 

исследовательских 

работ? Что было 

самым сложным в 

написании 

исследования? 

Пригодятся ли тебе эти навыки с будущем?  

– Я могу сказать, что мои преподаватели безусловно очень ответственные, умные и 

отзывчивые люди. Я благодарен Анатолию Степановичу Чепику, 

Оксане Ивановне Криницкой, Наталье Ивановне Черкес, что они 

предложили мне интересные темы, смогли увлечь и оказывали 

помощь в проведении работы. Безусловно, это наш общий успех. 

Можно сказать, что мы – одна команда. Во всех исследовательских 

работах самым сложным для меня, как ни странно, было 

побороть волнение, которое я испытывал во время 

презентации проектов. Приобретенные навыки мне 

однозначно пригодятся. 

– Какие знания, впечатления ты получил в Технопарке? Чем поделишься с 

одноклассниками, когда вернешься?  
– В технопарке я узнал очень много нового и интересного. Я поделюсь с 

одноклассниками своими знаниями о том, как нужно строить исследование, как ставить 

цели и достигать их. А еще поделюсь множеством смешных историй, ведь мы не только 

учились, но и развлекались, общались. 

– Хотел бы ты ещё раз побывать в технопарке? Почему? 

– Я очень хотел бы еще раз побывать в Технопарке, потому что там можно 

приобрести настоящих друзей, узнать множество интересных вещей и найти свое 

призвание. 



«ТВОЙ ФОРМАТ»                                                                               
 Государственное учреждение образования «Средняя школа № 1 г. Скиделя» 

                                                                                                                  № 3 (83), январь 2023 г.                                                                                              

6 

 

ПРОИСШЕСТВИЕ 

 Однажды я была дома одна. Родители 

отправились на работу, а брат пошел в магазин. Я, 

как обычно, включила телевизор и начала выбирать 

какой-нибудь фильм. Вдруг в соседней комнате 

послышался шорох. Я испугалась, так как знала, что 

дома никого нет. «Показалось», - сказала я сама себе 

и продолжила переключать каналы.  Спустя 

некоторое время я снова услышала звуки. Что-то 

разбилось. Надо немедленно это выяснить. Войдя в 

комнату, я увидела свою кошку, а на полу 

разлетевшуюся вдребезги кружку, которую я забыла 

поставить на место. Я улыбнулась и подумала: 

«Вот, значит, какой барабашка у нас завелся, 

хотел прибрать за мной, да неудачно». 

Вечером за общим столом произошедшая 

со мной история всех позабавила. С 

этого момента у кошки появилось 

второе имя – Домовая.  

Полина Царева, 8 «Б» класс 

 

УЧЕНИЕ С УВЛЕЧЕНИЕМ 

Интересно учиться, когда имеешь творческий подход к процессу учебы. Учащаяся 7 

«А» класса, прочитав повесть А.С.Пушкина «Капитанская дочка», составила кроссворд 

к произведению. Получилось очень интересно! Одноклассники оценили творческую 

работу Елизаветы. Наверное, и Пушкину понравился бы кроссворд!!! Кстати, имя 

Елизавета Александру Сергеевичу нравилось, и некоторых своим героиням он давал это 

красивое имя. 
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